



Un collège pour toutes les classes

Effectifs réduits, pédagogie innovante, travaux de rénovation...

Dans un quartier défavorisé d'Amiens, le collège Arthur-Rimbaud met tout en œuvre pour attirer des élèves de familles aisées. Mission réussie !

par **Laurène Champalle** photos **Olivier Touron** envoyés spéciaux à Amiens (Somme)

Les balles jaunes fusent sur les courts du Tennis Club Amiens Métropole. Clément, 15 ans, décoche un smash. Cet ado élevé par sa mère, veuve et sans emploi, a découvert ce sport au collège Arthur-Rimbaud d'Amiens (Somme), un établissement de 430 élèves en REP+ (Réseau d'éducation prioritaire, avec des moyens renforcés), situé au cœur du quartier défavorisé d'Amiens-Nord. Il fait partie des 34 élèves de la section tennis, « créée il y a douze ans, explique Julien Piette, professeur d'éducation physique et sportive, pour que les enfants de notre secteur puissent accéder à une pratique à laquelle leur catégorie sociale ne les prédispose pas – ils sont plutôt orientés vers le foot ou la boxe. Mais aussi pour attirer des familles plus aisées ». Le manque de mixité sociale est le gros point noir du système éducatif français qui, comme l'a confirmé le dernier classement Pisa, en décembre 2016, demeure l'un des plus inégalitaires

des pays développés. Selon cette étude, qui mesure tous les trois ans les performances des systèmes scolaires, les résultats de nos élèves de 3^e sont liés à 20 % à leur milieu socio-économique, contre 13 % pour la moyenne des pays de l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE). La section tennis fait justement partie du plan destiné à introduire de la mixité sociale à Arthur-Rimbaud, où près de 100 % des élèves venaient de milieux défavorisés. « Le collège, enclavé dans une zone de trafics en tous genres, avec voitures brûlées et descentes de police,

“Il faut aider certains établissements à être attractifs”

Khalid Elinani, prof de maths

avait mauvaise réputation. Les parents des enfants de CM2 de Saint-Pierre, un quartier voisin mieux loti, sectorisés sur Arthur-Rimbaud, faisaient tout pour les inscrire ailleurs », raconte Michel Gamain, le principal du collège.

Des moyens renforcés

Le collège a été déplacé de 800 mètres sur la même avenue et a rouvert en 2003 dans un bâtiment ultramoderne. Une navette a été mise en place pour conduire les enfants de Saint-Pierre aux portes de l'établissement : de quoi rassurer les parents. Grâce au statut de REP+, le collège bénéficie de moyens renforcés en heures d'enseignement et en personnels. Les enseignants accueillent des classes de 18 à 23 élèves, ce qui permet un meilleur suivi individuel et du travail en petits groupes. Ils mettent en œuvre une pédagogie innovante, sans notes en 6^e, 5^e et 4^e. Parmi ses 430 élèves, l'établissement en accueille 13 en unité localisée pour l'inclusion scolaire (des enfants